



Abb. 20. Dorf Slastschir: Steinhäuser im montenegrinischen Karst.
(Nach Photographie.)

des Ausstellungsgeländes errichtetes und täglich von Tausenden von Menschen besuchtes Hotel, war vom Fuß bis zum Dach ein riesiger Holzbau mit 4000 Zimmern und 6000 Betten. Trotz sehr praktischer Anlage der Flure, Gänge und Stockwerke und trotz der vor jedem Zimmerfenster angebrachten hölzernen Rettungsleitern hätte bei uns die Errichtung eines so feuergefährlichen Baues wohl kaum die behördliche Genehmigung gefunden. Das Überwiegen der Holzhäuser und des Holzpflasters trug die Hauptschuld an der gewaltigen Ausdehnung des verheerenden Brandes, der 1871 in Chicago ein 8 qkm großes Gebiet mit 17500 von damals 42000 Gebäuden in Asche legte und Eigentum im Werte von 800 Millionen Mark zerstörte. Während aber, wie der Amerikaner sagt, das Feuer Chicago als hölzerne Stadt fand, um es als steinerne wieder zu verlassen,*) sind die meist auf Spekulation gegründeten Ortschaften des Westens hauptsächlich noch mehr oder minder reine

*) In ähnlicher Weise konnte sich Kaiser Augustus rühmen, Rom als eine Stadt der Ziegel vorgefunden und als eine Stadt des Marmors hinterlassen zu haben.